中央地区 第2回目に話し合った内容(2018.12.18)



テーマ: まちの魅力を再発見

「地域の魅力を教えてください!」

[Lh]

- ■ものづくりの方たち(陶芸、雑貨、車いす・・)
- ⇒ ものづくりをしている方のところへ子どもたちが見学させてもらったり、 学校で話を聞く機会や体験する機会があると良い
- ■登山ガイド
- ⇒ 川登りの案内をしてもらって子どもたちの登山体験
- ■句碑の森や丸山調整池の整備に尽力された、長田さん
- ■中央小学校初代校長で、寺子屋も作った、佐々木さん
- ■トマト作りの名人(丸山 PG で販売して大好評)
- ■きゅうり作りの名人(きゅうり団地に先駆的に取り組んでいる)
- ■移住者(新規就農者)
- ■どうぶつ病院
- ■カラオケ名人

【モノ】

- ■丸山句碑の森(山野草がたくさんあり、インスタ映え、パワースポット)
- ■大雪山などの景観
- ⇒ 中央地区の景観を活かした新しい散歩コースを作る
- ⇒ 写真撮影スポットをつくる
- ⇒ 景色を生かした高齢者の住まいの建設はどうか
- ■丸山調整池(かつては畑だった)
- ■丸山パークゴルフ場
- ■中央地区住民センター、柏の里デイセンター
- ■伝承館(おいしい豆腐)
- ■ノーマライゼーションセンター、あじさい(宿泊施設)
- ⇒ ノーマライゼーションセンターを古民家ゲストハウスに!食事は伝承館や とわ北斗で。パレットヒルズでのアクティビティや農業体験メニュー。
- ■八幡神社(中央地区に神社は1つ)
- ■大雪の園散策林(昔は共生会の一体は牛の放牧地であった)

※ 昔のこと ※

■鷹栖第二中学校、道路向かいにある寄宿舎(冬季に大成や維文の生徒が利用)

⇒ 二中の寄宿舎の建物が現存しているのであれば、郷土資料として指定して、 地区の歴史を継承していく

■中央地区市街地

(JAの支所、パチンコ屋、床屋、魚屋、自転車屋、蹄鉄屋(そこに獣医もいた)

⇒ かつての市街地のように、にぎわいや人が集まるような取り組みができる と良い。

■パレットヒルズ(蛇山)

(昔よく子どもたちでスキーに行っていた、頂上に目印となるせり出した岩があり、そこまで上って、滑り降りていた。ザリガニがたくさんいた)

- ⇒ 現在取り組んでいるパレットヒルズの活性化のなかで、頂上の岩を目指してスキーでのぼってみる。
- ■中央小学校開校以前は地域に寺子屋があった
- ■オサラッペ川(「鉄砲島」と言われるあたりが水深が深く飛び込んで遊んでいた)
- ■昔は珠万川やイブンペウシ川で釣りをしたり泳いだり、馬を洗っていた
- ■かつては中央地区の各地で蛍が見られた。
- ■大成集落、大成小学校(集団移転、通い作)
- ■前田商店(大成と丸山方面の三叉路、かつて道北バスの終着だった)
- ■中央市街地にあった井戸

(鷹栖町は地下水に鉄分が多いが、ここはおいしい水で、周囲の住民が順に水汲みにきていた)

【コト】

- ■中央豊年まつり、仮想盆踊り
- ⇒ 地区の行事にもっと子どもたちが出てこれるとよい(他の地区の友達を連れてきてOK)
- ■共生会利用者家族、地域の方で年に1度草刈の整備を実施している
- ■豊央町内会の馬頭観音祭

※ 昔のこと ※

- ■カブトムシ、クワガタ(旧大成集落、丸山句碑の森に昔よく子どもたちが来ていた)
- ■道北バスのの始発・終点が 18 線→16 線→13 線と移動し、現在のクロス 10 へ。
- ■小学校があった頃は、地域で教員住宅の屋根雪おろしをよく手伝っていた。
- ■相撲大会や、小学校での映画上映をしていた。
- ⇒ 中央公民館でプロジェクターを使って映画を上映しながら、共生会で作られたワインを地域住民が試飲するイベントを企画しては。